

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

ANUNCIOS

primera 0.20 por palabra

segunda 0.15

tercera 0.10

cuarta 0.05

quinta 0.03

sexta 0.02

SEPTIMA 0.01

QUINTAS SEPTIMA TARIFA

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Número 3.214

Teléfono número 25

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

EDICION DE LA MANANA

Francisco González

Notas del día

Paso a paso sigue el Gobierno desarrollando el programa que se propuso a su advenimiento.

Los impacientes han tenido ocasión de convencerse que para toda obra de trascendencia se requieren cimientos de amplia base, y esta obra de renovación, que tiene que luchar con tantos y tan grandes obstáculos tradicionales, necesariamente había de comenzar por una concienzuda preparación que sirviese para edificar sobre ella la magna obra de resurgimiento que todos anhelamos para nuestra Patria.

Y a ello es debido que haya podido sortear todos los escollos que la política vetusta fué sembrando en el camino, y vencer las vallas espesas que entrelazó el egoísmo sectario.

Ya hemos dicho varias veces que la perseverante actitud del Gobierno ha ido deshaciendo todos los augurios siniestros que hicieron los consabidos políticos.

El último baluarte que quedaba a los adversarios del Gobierno era el consabido decreto de disolución, y cada día que pasa, los más opuestos a este suceso, han ido evolucionando en su criterio, y ya admiten como un caso probable la disolución.

Se da el caso de que los más amenazaron con daños incalculables, si se llega al caso de convocar nuevas Cortes, son los que ahora se muestran más impacientes porque se llegue a ello cuanto antes, a fin de que pueda lo más pronto hacer obra nacional.

No sabemos si en el fondo de estas impacencias de última hora palpita también el mismo espíritu de enemiga contra el Gobierno, suponiendo que cuanto mayor precipitación haya, tanto mayor peligro se correrá de hacer mal hechas las cosas, pero el hecho de la evolución de criterio está vivo y sangrante para ejemplo de la consistencia de criterio y demostración del acierto de los políticos del antiguo cuño.

El Gobierno no se muestra muy dispuesto a dar gusto a sus enemigos, y del mismo modo que no hizo caso en los primeros momentos, cuando se le acusó de débil, tampoco se ha de dejar arrastrar por las vehementes deseos de esos señores que ahora quizá sueñan con alguna otra martingala que dificulte el libre desenvolvimiento de la acción oficial.

Ya ha repetido varias veces el presidente del Consejo que la obra del Gobierno se irá desarrollando por sus pasos contados, sin demoras que perjudiquen el interés nacional, y sin impacencias y premuras que pongan en peligro el deber patriótico que pesa sobre el Gobierno.

De modo que poco a poco se va aclarando el horizonte y adquiriendo más consistencia el Gobierno, a pesar de su heterogeneidad y de todos aquellos otros inconvenientes que se suponían como causantes de su inmediata disolución.

El paseo del Malecón

El cultísimo ingeniero y literato don Ricardo Sánchez Madrigal, en un artículo publicado en «La Verdad», digno de su pluma y de su reputación, rompe una lanza en fa-

vor del que considera como el mejor paseo del mundo, en la que ignoramos si tendrá razón, por aquello de que «el mundo es grande y redondo»; pero sí creo que en el mundo no hay otro más desatendido. Por eso pido, con mi querida toca, que dirijan los alcaldes miradas comprensivas al Malecón; que se instruya el expediente preciso para que se le concedan siquiera los mismos honores que tienen cualquier vulgar carretera junto a las que para ser puede construir sin autorización del Estado, a fin de que el paseo no se llegue a convertir en una calle; que se arregle el piso para evitar que se siga destruyendo, y que cuando el Ayuntamiento designe alguien que lo cuide y vigile, el nombre no sea invisible, como ha ocurrido durante larguísima temporada.

Sin embargo, como trato de ser justo, debo consignar que tal como está el Malecón instruye mucho, acaso demasiado. En él se pueden estudiar elementos de hidrología forestal, por ser numerosas las barrancas que allí se han formado de hace años, en los que se ven marcadísimos los caracteres que presentan las erosiones en los terrenos desnudos; se aprecia como a cada lluvia se ensanchan y ahondan progresivamente, tanto que algunas son verdaderos torrentes en miniatura, con su uenca de recepción, canal de desagüe y como de depósitos. Más de una vez se me ha ocurrido proponer que se les asignen, para designar los nombres de aquellos alcides en cuya época han progresado y sirven así de perpetuo recuerdo.

En el Malecón se puede estudiar hasta minería, por que últimamente he visto el principio de una explotación de arena a cielo descubierto, y supongo que sea el punto de partida de alguna mina realmente denunciada.

Se podría conocer también, la flora espontánea de la localidad en el talud, si no fuera porque las cabras han devastado la vegetación, aunque está prohibido que por allí crucen rebañes. Verdad es que las que en dicho paseo se apacientan, son las que mafinas y tarde convierten en estercoleros las calles de Murcia, a pesar de que las leyes sanitarias, prohiben su entrada en las poblaciones, para que no se propague la fiebre miltaria.

Siempre se hallan restos del paso de carros, y sucios indicios de tránsito de caballerías, lo que está prohibido, como el recorrido en bicicletas, el rematar conetas etc. etc. Y eso también es lección de cosas, la lección harto sabida y aprendida de que con frecuencia, la ley escrita solo sirve para ocupar una página en la colección legislativa. Calculen nuestros lectores, lo que sucedería si se aplicaran todas las que figuran en los numerosos tomos del Alcázar.

¿Que dirá de los recuerdos que evocan esas palmeritas, plantadas sobre el talud de la margen derecha? En toda la longitud del paseo, pulieron centenares; pero combatidas por los mechachos, por las cabras y por los cabrejos, solo han llegado a salvarse, quince o veinte, que bien merecen la cruz de los sufrimientos, por la patria.

Entristece pensar que podría haber hoy una línea de tan bellos árboles, que dibujase las curvas de ese admirable dique longitudinal, por el que tantas y tantas veces, ha sido defendida Murcia, de las inundaciones del río Segura.

Conste que lo conseguido, no envuelve censura contra ninguna de las personas que han desempeñado recientemente la Alcaldía, pues todos conocemos su buena voluntad y la carencia de recursos con que lucharon.

R. COBORNÍU

COSAS

Parece ser que el asunto de la disolución de las Cortes no se presenta tan caro como parecía. Unos dicen que sí, otros afirman que no; y el caso es que hasta ahora no sabemos a que carta que darnos.

Y tan fácil como es eso de disolver las Cortes. Con llamar a Matos, el que disolvió la Asamblea parlamentaria de Barcelona poniendo la mano en el hombro, estaba todo resuelto.

Llega Matos, los toca en el hombro, y los mata.

Dice un periódico que hoy aparecerá en «Gaceta» el decreto sobre los alcaldes, y que «automáticamente» cesarán todos los de nombramiento gubernativo.

Vamos algo así como los ecenadores, pero al revés. Aparece el decreto, como si apretaran el botón automáticamente todos a agados.

Las Juntas de Defensa militares han tenido el rasgo galardo de renunciar a la gratificación que ha acordado el Gobierno.

Pues sí que es un manera de defenderse.

Lo que tendría gracia es que los demás funcionarios siguieran el ejemplo y resultaría que el Gobierno no se tiraba una plancha porque nadie quería cobrar.

Decididamente D Quijote no ha muerto todavía.

En Roma se anuncia el estreno de una zarzuela titulada «La cara del ministro».

¿De qué ministro? ¿Qué cara? Porque a lo mejor tenemos por acá ministro que cualquier a-be cual es su verdadera cara.

Y si la cara es, por ejemplo, la de Bergamini, que no la estrenen por que no nos va a gustar nada.

Y a propósito de Roma: la otra noche se pudo observar que la parte de la izquierda de la orquesta sonaba muy bien, pero la derecha, o sea la correspondiente al metal, sonaba en algunos momentos a de monios encendidos.

Pero ya lo explicaba un espectador:

— En los tiempos que corremos — dice — no puede ser otra cosa; hasta en las orquestas se tiene que andar mal de metales.

Dice un periódico que en Rusia no pueden entenderse porque los marxistas y los minimeletas emplean los mismos desafortunados procedimientos.

Pues si los mini-mallistas lo hacen mal, y los mini-mallistas lo hacen peor vamos a buscar el partido de los medio mallistas a ver como resulta.

No hay que olvidar que en un buen «medio» consiste la virtud.

CH.

Los estudiantes

El banquete

Ayer tarde a la una se celebró el

banquete que los estudiantes murcianos organizaron en obsequio a su presidente don Luis Díez Guirao de Revenga.

Al acto asistieron unos cien concensales reinando entre ellos la más cordial armonía.

El banquete fué ofrecido por el estudiante en Derecho don Ignacio Freije. Después hicieron uso de la palabra los representantes de Alicante y Cartagena señores Alenxá y Vidal Rodríguez.

El señor Díez de Revenga expresó su profundo agradecimiento hacia los señores levantados por el banquete que se le tributaba.

El menú fué excelentemente servido por las cocinas del Hotel Parirón.

El mitin

A las tres y media dió principio el mitin organizado por los estudiantes en el teatro Circo.

Asistieron conditores de la Escuela Normal de Maestras de Murcia y Alicante y gran número de estudiantes.

El señor Revenga espuso el objeto del acto y concedió la palabra a las señoras Rosa Benavente, Encarnación Sánchez Lorenzo y Pilar Vilora que leyeron unas bien escritas cuartillas que fueron aplaudidas con entusiasmo.

Después hicieron uso de la palabra los señores Nieman y Rodríguez, que ofrecieron el apoyo de los estudiantes murcianos y cartageneros para todo aquello que redunde en beneficio de la clase obrera levantada.

El estudiante murciano señor Navarro Meseguer, pronunció breves frases de adhesión al acto, y finalmente el presidente señor Díez de Revenga hizo el resumen del mismo.

D. Adolfo C. Bolarín

Ayer mañana circuló la noticia de que había sido encontrado sin sentido en las obras del Mercado de la Rambla el contratista de las mismas nuestro estimado amigo don Adolfo C. Bolarín.

Al lugar del suceso nos trasladamos para conocer la certeza de la noticia pudiendo confirmar que desgraciadamente era cierta.

La primera persona que se dió cuenta de la desgracia fué su esposa, que al notar la tardanza en volver a su domicilio, fué en su busca primeramente al café del Sol de donde el señor Bolarín era asiduo con estudio, y allí supo, que, como de costumbre, haba tomado el desayuno, entrando después en la cocina, bromando con los mozos y bebiéndose un vaso de cristal.

Desde allí dirigióse al local donde se realizan las obras mencionadas encontrándose con la dolorosa sorpresa de hallarse sin sentido su esposo, a quien repentinamente le movió sin resultado.

A los gritos de dolor de la atribulada esposa acudieron numerosas personas que lo trasladaron rápidamente al Hospital, donde le fueron prestados los primeros auxilios.

Dióse parte al Juzgado del suceso, personándose en dicho benéfico establecimiento no logrado por el estado grave en que se hallaba el enfermo, que prestase declaración.

A requerimientos de la familia fué trasladado a su domicilio, en donde con diligente cuidado, se le siguieron prodigando todo género de auxilios.

Todo ello fué inútil, pues a las

cuatro de la tarde de iba de excluir rodeado de los suyos.

Por la casa del finado desfilaron infinidad de personas interesándose por el enfermo y lamentando el suceso que priva a la familia de la protección y del amparo del jefe de la casa.

Era el finado hombre laborioso y de una gran actividad, debiendo exclusivamente a su trabajo la notoriedad de su nombre, que era popularísimo en esta población.

La enorme concurrencia que asistió a la familia, asociándose a su duelo, es una demostración del afecto que supo despertar en todos.

De todo corazón nos asociamos al dolor de su familia, a la que enviamos el testimonio de nuestro pésame más sentido, pidiendo también para ellas las fuerzas necesarias con que sobrellevar esta desgracia tan enorme y que tan tristes recuerdos ha de dejar en su atribulado espíritu.

Entierro

Ayer mañana, a las once, se verificó desde la Iglesia parroquial de San Bartolomé, al Cementerio de N. P. J., el acto de la conducción del cadáver del que en vida fué nuestro buen amigo, don Antonio González Giménez.

Las numerosas simpatías de que disfrutaba en esta población, el caballero finado, y el afecto que se le profesaba, quedaron testimonio a la vez en el acto del entierro, que constituyó una sentida y muy nutrida manifestación de duelo.

En la presidencia y acompañamiento, figuraban personas de todas las clases sociales.

Por la casa mortuoria desfilaron infinidad de amigos, testimoniando a la santísima familia, su pésame.

Descanse en paz el alma del finado y reciban nuevamente su afligida viuda doña Teresa Abellan, hijos, hermanos políticos y demás parientes, la expresión de nuestro duelo, por la pena que en estos instantes les agobia.

CIENZA

Capítulo de bodas

La noche de la boda... Hace un frío intenso, la lluvia pertinaz azota el rostro, con ahinco, como si fuera despedida, con fuerza, de una cámara figurativa; el vendaval ruga furioso; y la luna, guardándose tras las nubarrones, a trachos luce su carátula plateada. ¿Y cómo con este tiempo que vive Dios la calle se pueba de gente, como por ensalmo? ¿Cómo el cristal del charco sufre la presión de un rosario interminable de viandantes y los paraguas, en lengua procesión, dan fé de que algo anormal y extraordinario, ocurre en estas horas casi siempre vividas en el hecho tibio y reparador?

El motivo es justificado; se trata de la boda de nuestro don Pedro Pérez, el más famoso y el más popular clezino; el Maestro meritísimo de los más hábiles letrados; el catedrático de la Universidad murciana; el político austero, elocuente y fecundo, que hace tangible aquel proverbio clásico, *De tal palo tal astilla*, con la gentil y distinguida florita Pepita Ruiz Camacho, bella y delicada.

Y la gente, desafiando el tiempo crudo y traicionero, toma posiciones para verlo todo, arrimán-

dose en las esquinas tapando el paso de la rumbosa comitiva...

Ved á la novia. Qué gentil y qué hermosa camión; vestida de blanco vá. Por su pecho trepa el simbólico zahar y en su cara hermosa, algo pálida por la emoción, se engarza una pálida sonrisa. Vá del brazo del padrino, y éste es don Juan Pérez Martínez, el famoso político, que en el distrito reclamó años há, como padre y tutor de sus ciudadanos interinos.

Detrás, y a poca distancia, camina don Pedro y lleva del brazo a la madre, a su hermosa madre doña Antonia Gómez. Después en abigarrado tropel los invitados de ambos sexos. El suntuoso elegante, el más bello, que se ve en estas ocasiones son como las más fragantes flores del trópico. Y luego, cerrando banda, el elemento fuerte, incluyendo cada uno lo mejor y más nuevo de su vestimenta femenil.

La Iglesia convertida en un salón de baile — nunca con más propiedad empleado tan maniobático — en el altar mayor fueron desposados y al momento hubo sitio. ¡Bramos tañotes por culosos por oír leer la famosa epístola de San Pablo! ¡Bramos tantos los curiosos por admirar la cara de la feliz pareja en tan trascendental momento!

Y terminado el acto, mejor dicho, finalizó la primera parte del fausto suceso. Los testigos que firmaron el acta matrimonial don Prudencio Fernández (el simbólico y querido comprovinciano que edora a nuestro don Pedro, tanto como el vulgar cronista) don Manuel Martínez, don José Camacho, don Pedro Rodríguez, don Pedro Pifera, don Mariano Camacho, don Julián Pérez Cano y don José González, fueron los primeros que estrecharon la diestra de los nuevos esposos.

Después se tomó por asilo la morada del padre de don Pedro, y unos e el lujo y amplio despacho, otros en el réglo comedor, otros en los recibidores de entrada, convertidos en jardín amabilísimo, dieron muestras tangibles de su apatito y buen humor.

Los hermanos del novio Pepito, Juan y Antonio, el occurrente galeno don Julián, y las damiselas hicieron los honores de estas fiestas nupciales, prodigando selectos dulces, olorosas flores, espumoso champagne y aromáticos y principescos vegetales. Allí vimos a doña Carmen Camacho, doña Alicia Bienes, doña Teresa Baye, doña Concha Jeán, doña Josfa Martínez, doña Carmen Pérez y doña Pascuala Pérez y a las señoritas: María y Antonia Pérez, Pascuala, Pepita y Carmen Pérez Martínez, María y Carmen Moles Pérez, Mariquilla Ruiz, Pilar, Carmelo y María Gómez, María y Vicenta Jé, Encarna, Lola y María Camacho, Carmen Juliá, Arguadas Fernández y Cirila Martín. El sexo fuerte estaba representado por don Diego Martínez Pareja, don Ramón María Barneuevo, don Antonio Martín Oliver, don Diego Jiménez Guardiel, don Francisco Torres, don José Molina, don José María García Amorós, don Juan Martínez, don Mariano Pérez, don Hipólito Molina, don Juan Salmerón, don Vicente Durá, don Antonio Zamorano, don Domingo García, don Joaquín García González y don José María de Arce. Y cierto esta información con la gente moza con aquel a que como don Juan no se arredra, porque ya me voy cansando de plumar y tu de leer, ploteo y septentilimo lector; allí estaban

Pepito, Juan y Antonio Pérez, Pica Cimenez, Antonio Banes, José María González, Joaquín García, Pepe Dur, Antonio Y la Juan María Jaén, Juan y José María Merlino, Antonio Moreno, y el genial y famoso detective Pico García, que dicho sea en honor de la más pura verdad, dilataron, mejamente, la estomaca viscera.

Después en auto que parte raudo, como el deseo, hacia la murcia ciudad, levándose la feliz pareja.

Mil y mil felicitades don Pedro y doña Pepita y que sea eterna e inacabable la luna de miel que les desea este mediocre garrapateador de cuartillas.

D. S.

Ciezo—1—12.

Por los teatros

Romea

Ayer, por tarde y noche, fueron muy buenas las entradas en este teatro.

Representáronse «Las musas latinas», «La niña de los besos», «El barbero de Sevilla» y «El amor de los amores»; obras todas ellas conocidas ya de nuestro público.

La interpretación de estas obras fué excelente.

Sobresalen en el trabajo la triple cómica B anquita Pozar, artista de fibra, bella y muy graciosa, que desde la primera noche se ha captado las simpatías de nuestro público; María Silvestre, ya conocida de nuestro público que viene mejor de voz y de facultades; la señorita Sarmiento, triple actriz que posee una voz preciosa y que la acompaña con extraordinario arte; Muzil, actor que domina a perfección su arte, y excelentísimo director de escena; y Juanito Martínez, el actor cómico de siempre, fino y gracioso, que tantas simpatías cuenta en nuestro público y que se las demuestra con sus constantes aplausos.

Los coros están admirablemente conjuntados; y no hemos de repetir que el público salió satisfachísimo de esta segunda representación.

Muy buena temporada puede hacer esta compañía que ha caído muy bien en nuestro público; pero a fué de leses hemos de dar un consejo a la dirección artística: para que esta temporada sea como se merece tan notable compañía, precisa un poco de cuidado en la elección de obras. No conviene olvidar que el público distinguido, y especialmente las señoras, a quien una predilección por Romea y por ello precisamente hay que cuidar mucho los carteles. En el arte hay una cosa que no debe echarse nunca en el olvido y es el buen gusto; si la empresa lo tiene por norma, el éxito de la temporada está asegurado.

Y creemos haber dicho lo bastante cumpliendo el deber que tenemos para con el público, y el deseo de que éste le preste a tan excelente compañía, la ayuda que se merece.

Circo

Continúa obteniendo grandes éxitos, la notable canzonetista María Albareda.

La bella artista se ha sabido conquistar en el poco tiempo que actúa en este teatro, las simpatías del público, que todas las noches le hace repetir varios números.

El repertorio de María Albareda es selecto y culto, y por esto el distinguido público que acude al Circo, lo oye con gusto.

La presentación de esta artista es lujosa y de buen gusto, stando de esperar que los días que aún de actuar en este teatro han de ser otros tantos éxitos para ella y la empresa.

La película «El peligro amarillo», continúa proyectándose con esplendor del respetable, que sigue con interés las hazañas de K fira Kan y sus secuaces.

Ortiz

La bella artista Eivira Cortés, ha

obtenido en su nueva presentación en el teatro de la calle de Vara de Rey, grandes éxitos que añadir a los conquistados anteriormente.

En esta nueva etapa, presenta Eivira Cortés canciones nuevas que todas las noches sin interrupción con entusiasmo, y decorada magistralmente, sobresaliendo una vieta del Puente de Toledo, de Madrid, hecha por el notable escenógrafo murciano señor Saiz, que fué estrenada anoche y que mereció los aplausos del público.

Además de Eivira Cortés, ha debutado en el Ortiz la notable bailarina «La Jerezita».

Esta artista es de lo mejorcito de su género, pues domina todas las bailes y ejecuta a perfección, viéndose todas las noches obligada a repetir varios números, entre los insistentes aplausos del público.

Eivira Cortés y «La Jerezita», son dos artistas que han de proporcionar buenos momentos al Ortiz.

Santa Bárbara

Mañana se celebrará en la iglesia rectoral de San Pedro solemnemente la función religiosa a las nueve y media, en honor de la santa virgen y mártir Santa Bárbara.

Celebramos la determinación del señor Cura y del camarero don Antonio Estrigós, por que los filiales podrán admirar la preciosa imagen de dicha santa, obra del inmortal Sazilio, que existe en dicha iglesia, y por que dicha función resulta simpática por la próxima venida de la guarnición de artillería de Murcia, de la cual es patrona Santa Bárbara. Habrá sermón.

SUCESOS

Una mujer herida

Ayer mañana a las once ingresó en el Hospital Dolores Martínez Sánchez, de 40 años, con domicilio en la calle de Pio Tejera núm. 24. Presentaba erosiones en la cara y una herida contusa en la región occipital parte media.

El médico de guardia señor Giner, calificó dichas heridas de pronóstico reservado.

Las heridas le fueron causadas por su esposo en riña.

En Gobernación

Habla Bahamonde

Esta mañana a la hora de costumbre nos recibió a los periodistas en su despacho oficial, el ministro de la Gobernación señor Bahamonde. Nos manifestó que se habían celebrado mitines en distintas poblaciones de España.

En el teatro Pradera de Valladolid se celebró uno para pedir el abaratamiento de las subsistencias.

En San Sebastián celebró otro pro amnistía.

En Vitoria tuvo lugar otro mitin para pedir también el abaratamiento de las subsistencias.

Después del mitin se celebró una manifestación para pedir al Gobierno la concesión de la amnistía.

En la Casa del Pueblo de Sevilla se celebró un mitin de propaganda socialista.

También manifestó el ministro de la Gobernación que el gobernador de Barcelona le había telegrafiado dándole cuenta de que los fabricantes de hilados y tejidos de Maorena habían aumentado los salarios a los obreros que ganaban seis, ocho y diez reales.

Este aumento beneficia a siete mil operarios siendo la mayoría de ellos mujeres y niños.

El gobernador de Barcelona, añade en su telegrama que confía en que esta medida adoptada por los patronos de las fábricas de hilados y tejidos se generalizará en toda aquella zona industrial.

Los nombramientos de Alcaldes

Hablando el ministro de la Gobernación de la disposición públi-

cada en la «Gaceta» sobre el nombramiento de Alcaldes, dijo que cuanto se relaciona con las tentativas de alcaldes que interinamente desamparan los alcaldes fué resuelto de súbitas observaciones hechas en la sesión con lo que queda demostrado que el Gobierno atiende con verdadero interés todas aquellas reclamaciones que se le hacen, inspiradas en un espíritu de justicia.

Accidente ferroviario

Fogonero muerto. 2 A las 9:15 n. En la estación de Ventasbanca una máquina que efectuaba mantobras, arrolló a un fogonero matándolo en el acto.

Los brigadas

Ampliación de la carrera. 2.—9:15 n. Se aseguraba hoy en los centros militares por personas que se declaraban enteradas, que el ministro de la Guerra señor Ortiga, preparaba una disposición por la cual se ampliaba la carrera de los brigadas, los que podrán ascender a segundos y primeros tenientes, hasta llegar al haber anual de tres mil pesetas.

El día del Presidente

El presidente del Consejo, ha pasado el día de hoy en Torrelodones.

En las primeras horas de la noche, regresó a Madrid.

Las frutas

Disposición importante. 2.—9:15 n. Se da como seguro que en breve se publicará una disposición relativa a la exportación a Inglaterra de frutas de la región de Levante, especialmente las uvas de Almería.

EL BENZOL

No se exporta. 2.—A las 11:15 n. En la Comisión de Abastecimientos han desmentido esta tarde que esté autorizada la exportación del benzol.

El obispo de Sión

Sus bodas de plata. 2.—A las 11:15 n. En la Capilla de Palacio, se ha celebrado esta mañana con toda solemnidad, la función religiosa para festejar las Bodas de plata del Obispo de Sión.

Asistieron los reyes y los infantes, el arzobispo de Toledo, el Nuacio y los Obispos de Madrid y de Segovia.

Se rezó la misa ante la imagen de la Virgen.

Por privilegio especial concedido por el Papa, el Rey pronunció un discurso felicitando al Obispo de Sión, enalteciéndole por que siempre se asoció a las penas de la familia Real, y por defender el trono llegó a exponer la vida.

Los infantes se adelantaron hacia el Obispo y le entregaron un ramo de flores.

Después se cantó un Te Deum.

El Rey ha concedido al Obispo de Sión la Gran Cruz de San Hermenegildo.

La protección a la industria

Las que se han acogido. 2.—A las 11:15 n. Mañana aparecerán en la «Gaceta» los nombres de los industriales que se han acogido a la ley de protección a las industrias.

Representan un capital de 650 millones de pesetas.

Los empleados de Gobernación

En Junta de Defensa. 2.—A las 11:15 n. Los empleados de Gobernación se ha constituido en Junta de Defensa.

Existen entre algunos discrepancias, especialmente entre los empleados de Madrid y provincias.

BARCELONA

Pre amnistía. 2.—11:15 n.

Se ha celebrado la manifestación de los izquierdas pro amnistía.

También pide la reposición de los empleados ferroviarios.

La manifestación fué numerosísima; asistiendo numerosas comisiones y 130 estandartes y banderas, iba precedida de la guardia municipal montada.

Los manifestantes llevaban ciertos pidiendo la reposición de Besteiro, y otros alusivos a subsistencias y a Maura.

Se dirigieron a la estatua de Prim, apedreando en el trayecto el despacho de la Compañía del Norte, apaleando también a un individuo, que vitoreó a Maura.

El teniente alcalde Rochs, en nombre del pueblo se congratuló del acto celebrado.

Leroux elogió la civildad de Barcelona, en favor de la libertad de nombres que honran a España.

Recordó a Prim, que rompió la disciplina para devolver a España la libertad. Dijo que es preciso saber si el ejército está con el monarca o con el pueblo.

Señaló del éxito de la manifestación.

Leroux, fué ovacionado. Se cantó la Marsellesa y se repusieron los gritos.

Al disolverse los manifestantes, fueron apedreados varios tranvías, e intentaron volcar otros, causando destrozos en los cristales.

Se repartieron unas hojas diciendo que en Sabadell se celebraría una asamblea nacional en la que se adoptarían importantes acuerdos.

El futuro alcalde.

En la próxima sesión del Ayuntamiento será elegido alcalde, probablemente el señor Durán, regidor socialista.

Valencia

Pre amnistía. 2.—A las 11:15 n.

Se ha celebrado la manifestación Pro amnistía.

Pronunciaron discursos Azzati, Gil y More y otros.

Los manifestantes llevaban banderas y dieron muchos gritos.

El Obispo de Murcia cruzó la manifestación, siendo ovacionado por los manifestantes.

Segovia

Esperando á Cierva

2.—A las 11:15 n.

Se están haciendo preparativos para esperar al ministro de la Guerra señor Cierva.

LA GUERRA EUROPEA

Resumen de operaciones. 2.—A las 9:15 n.

Frente italiano. Sigue paralizada en Italia la maniobra, caracterizándose la pelea por ruidos ataques y contraataques.

En la zona montañosa las huestes italianas intentaron recuperar el monte Petoga, fracasando en su intento.

Frente franco-inglés. Hubo mucho cañoneo en la zona de Flandes.

En la región de Cambresia fueron las tropas alemanas las que reaccionaron con todo vigor por encima de la carretera de Bapaume a Cambresia, desde el frente de Mouvres a Fontaine, perforando el frente inglés por el Este de la carretera de Peronne, partiendo del Ercida.

En estos ataques lograron ocupar las aldeas de Gonnellen y Villers Guislain, que conserxan en su poder no obstante los furiosos contraataques de las tropas británicas.

También atacaron los germanos en la derecha del Mosa.

En Francia y Bélgica. 2.—A las 11:15 n.

Informes franceses. París. Oficial.

En Reims y Saint Quintin, dimos un acertado golpe de mano, cogiendo prisioneros.

Se tuvimos encuentros con patullas en Champagne y Lorena.

Informes ingleses. Londres. Oficial.

En Masnyers, los alemanes dieron nuevos ataques poderosísimos, logrando en el último poner el pie en la línea de Rues Vertos.

Realizamos varios contraataques, logrando desalojarlos.

En Armentières fracasaron las tentativas de incursiones hechas por el enemigo.

Hicimos prisioneros.

Informes alemanos. Berlín. Oficial.

La intensidad de la lucha en Paschendaele, aumenta.

Nuestro fuego de artillería, hizo fracasar los ataques de la infantería enemiga en Noevvres y Masnyers, limpiando este último punto, de enemigos.

Estos dejaron en nuestro poder numerosos prisioneros.

Petrogrado. Varias noticias.

Kerenski ha detenido a Waldimoro.

En Haparanda, las tropas rusas mandadas por Tchervichef, se han opuesto tenazmente al artilitero, habiéndose puesto a las órdenes del general Donkorino.

VIGO

Arzobispos portugueses expulsados. 2.—A las 11:15 n.

El Gobierno portugués ha acordado la expulsión de los arzobispos de Praga y Bejar.

Boletín Religioso

Diciembre 1917. LUNES III. San Francisco Javier y Santos Casiano y Clasio.

CULTOS. En San Bartolomé.—La novena de la Purísima, se hace por la mañana a las siete menos cuarto y por la noche al toque de oraciones.

VELA Y ALUMBRADO. Día 3.—En la Merced por don José Cár es G menez, doña Dolores Serrano y su hija doña Maul te, don Pedro Peluz y doña Teresa Vinalba.

NOTICIAS

SE OFRECE una señora viuda para acompañar señora o niñas, o para hacerse cargo de una casa. Informar en: calle de San Lorenzo, número 3.

Bautizo. En la iglesia de San Antouin recibió ayer tarde las regeneradoras aguas del Baño de la preciosa niña que hace unos días dio a luz la joven y distinguida señora doña Dolores Garrido, esposa de nuestro querido compañero de redacción do. Luis Ponce de León y Coneygo.

La nueva cristiana a quien se le impuso el nombre de María del Sagrado Corazón, fué acompañada por sus tíos don Phar Cascales y don Enrique Garrido Riquelme.

A los dichozos padres y demás familia de la nueva cristiana enviamos nuestra enhorabuena.

Guantes de todas clases. GRAN SURTIDO. PERFUME «IA MORELI». CALLE DE LA MERCE, NÚM. 16.

Nuevo periódico. Hemos tenido el gusto de recibir en esta redacción la visita de «El Regionalista» periódico semanal que ha comenzado a publicarse en Arhena.

Al enviar nuestro saludo al nuevo colega le deseamos todo género de prosperidades.

Conservas Trevijano

Son preferidas a todas. Misericordia y Manicemio. El lunes entrará de semana, los vocales de esta Junta, don José Ciemeres Iñan y don Ricardo Corderiu.

Se venden. Buenos cien mil almendros de varios precios y tamaños y algunas olivares, en la nave de Puerto de la Cadena, partido de Baños y Meadigos. Juan Alegria.

CAJA DE AHORROS del Banco de Alabaee

3 por 100 de interés anual. Horas de Caja: Por a mañana de 9 a 1. Por la tarde de 3 a 4:30.

Vacunación antituberculosa

En la consulta privada exclusiva de enfermedades de los niños, Ferrer, 14, y en la púncica de Beneficencia municipal, puerta de Oñubia, 3, se prepara por el Dr. Callego vacunación profiláctica de la tuberculosis, procedimiento del doctor Ferran, en los niños de pecho; de diez a once de la mañana en la primera y de doce a una en la segunda.

Se vende cebada a doce pesetas fanega, en las casas de don Gonzalo, Lorca. Para tratar, dirigirse con el mayor, Juan Bolla.

Protectora de los Pobres

Número del sorteo de ayer: 179. Estas vendidas 198. Vocales de semana: don Diego García Avniés.

Espectáculos

Compañía nueva. Por la tarde a las 6:15 «Las musas latinas».

A las 9 «La niña de los besos» «La cara del ministro» y «El amor de los amores».

Circo. Gran programa de películas. A las seis y media tarde y nueve y media noche.

Éxito de la canzonetista a gran voz, María Albareda.

Ortiz. Colosal programa de películas. Éxito de Eivira Cortés y La Jerezita.

A las seis, y a las nueve y media noche.

CONSEJO AMISTOSO

¿Queréis aprender bien el francés? Elegid un profesor francés que sepa el español tan perfectamente como vosotros y tenga la experiencia que solo puede dar una larga práctica de enseñanza.

Prueba gratuita durante 3 días. Casa de don Pedro Fieas.—Santas Catalinas, 81.

Páginas de la campaña

Pausa en la lucha frente a Cambrai. Luego de haber fracasado seriamente en Bourlon el tercer ejército británico se mantiene pasivo y a la expectativa, preparándose de nuevo para presionar con energía sobre esta zona de de se estrellaron, ahogándose en sangrientos vapores a sufridos.

Preciso era desahogar después de tan ecesivos ataques bélicos, en aquellos tantos días se llegó a cuerpo a cuerpo y a la que hubo pueblos y posiciones que en horas pa-

